



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

N.º 90-Arrecife de Lanzarote 4 de Enero de 1955-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7—Apartado, 32 Año III

EDITORIAL

La muerte de un año y el natalicio del siguiente nos dirigen, una vez más, su eterna invitación al comentario; a un comentario demasiado trillado y obligado, que apenas si permite otra cosa que la repetición de unos tópicos más o menos literarios, condenados, lo mismo que el humo, a perecer disipados en el aire.

No sabemos por qué; pero el hecho es que damos desmesurada importancia a los años, cuando casi no reparamos en los días, las horas, los minutos; y a nadie se le ha ocurrido festejar el amanecer de un nuevo día—el maravilloso tránsito de la noche a la luz—, como si el suceso no valiera la pena.

El año no es más que la integración de sus días. El que acaba de fenecer nos trajo lo que cada día quisimos o pudimos conseguir; y el que ahora comienza será inexorablemente la resultante de sus 365 jornadas continuas y anodinas.

No celebremos el advenimiento de otro año, sin dedicar un breve recuerdo a las más minúsculas y modestas unidades de tiempo, que precisamente por pequeñas, están más cercanas a la vida que los años a los siglos. Un siglo contiene una cantidad imponente de tiempo muerto, futuro o pretérito; pero la vida se aloja en el presente, que es un tiempo instantáneo, infinitamente menor que minutos y segundos. Por eso el instante es el único tiempo realmente vivo, que muere al nacer, diremos que de urgencia vital.

Mientras estamos indecisos dejamos las cosas "para el año que viene", pero cuando queremos algo de verdad nos ponemos a hacerlo "ahora mismo", "al instante", con una velocidad y una urgencia inaplazables.

Ensayemos a constituir nuestro año, no tomado globalmente, como bloque abstracto y muerto, sino en función de esta continua sucesión de instantes vivaces y concretos.

Sintamos el nuevo año, no como un "plazo" para nuestros quehaceres, sino como una urgencia para nuestras vidas; como un instante proyectado al futuro o un punto dinámicamente convertido en una recta; y entonces mantendrá todo él una sencilla solemnidad cotidiana y una renovada alegría de Navidad.

Así es el año que ANTENA desea para ustedes: 365 buenos días, infinitos instantes de felicidad.

Cerca de 113 millones de pesetas produce la flota pesquera vizcaína

Bermeo absorbe la mitad de la producción

Una de las fuentes de riqueza en Vizcaya, como provincia marítima, es la pesca. La flota pesquera vizcaína está compuesta por 600 embarcaciones, con un tonelaje total de 18.133 toneladas, con una fuerza de 39.120 caballos.

Cerca de 7 000 pescadores viven de su arriesgada labor en el mar, habiendo logrado en el plazo de un año los puertos pesqueros de Arminza, Bermeo, Bilbao, Ciérvana, Elanchove, Lequeitio, Mundaca, Ondárroa y Santurce una producción total de pesca de 22 694,893 kilos, que han producido 112 250,945 pesetas.

BERMEO LOGRA LA MITAD DE TODA LA PESCA

El famoso puerto de Bermeo—el de la merluza deliciosa—, con la mejor flota pesquera de Vizcaya, es con mucho el principal abastecedor de pescado, hasta el punto de que de los 22.694,839 kilos logrados por todas las flotas de Vizcaya, Bermeo, por sí solo, ha aportado en el año 10.591.273 kilos, es decir, que Bermeo logra casi la mitad de la pesca total.

Le sigue en importancia Ondárroa, con 5.714.163 kilos en el año. Y después,

Original cena navideña de los profesores de Ciudad Real

CIUDAD REAL. — Una gran cena de Navidad preparó el párroco de Santiago, don Javier María de Castra, para todos los necesitados, merced a los donativos de la capital. La cena consistió en alubias con chorizo y morcilla, guisado todo ello en la plaza pública, juntamente con varios corderos y cerdos que fueron asados en parrilla en la plaza y servidos allí mismo.

por el orden que se citan: Bilbao, Lequeitio, Santurce, Ciérvana — la de los buenos remeros—, Elanchove y Arminza.

La producción pesquera tiene la derivación en Vizcaya también de la industria conservera, habiendo producido en un año las fábricas de Bermeo, Lequeitio y Ondárroa 6 823.743 kilos de conservas, escabeche y salazón, en cuya preparación han gastado en total 23.573 litros de aceite. Esta industria da ocupación a cerca de 2.000 personas.

Quince mil conejos capturados en Fuerteventura

Quince mil conejos han sido capturados en el coto de Jandía, en Fuerteventura, en el transcurso de cuatro meses, por distintos grupos de cazadores que desde las islas de Gran Canaria, Tenerife y Lanzarote se desplazan frecuentemente allí, en la época legalmente autorizada para la práctica de este deporte. Un solo grupo, de Las Palmas, propie-

(Pasa a última página)

Festejos de Reyes

Organizados por nuestras primeras autoridades, mañana y pasado se celebrarán varios actos destinados a festejar los Reyes de los niños pobres.

A las seis de la tarde de mañana saldrá una cabalgata con los Reyes Magos, que recorrerá las principales calles de nuestra ciudad.

El día 6, por la mañana, habrá una misa a la que también asistirán los Reyes, y, a continuación, en el cine "Atlántida", se procederá al reparto de juguetes a los niños.

Para sufragar los gastos de esta Campaña de Reyes, el mismo día 6 se celebrará a las dos y media de la tarde un partido de fútbol entre dos equipos escolares, en el Es-

tadio del Frente de Juventudes.

En el mismo lugar, a las 3 y media, se presentará, por primera vez en Arrecife, un partido de Balónmano a 7.

A las 4 y media, un partido de fútbol fenomenal, en el que actuarán "distinguidos sportmans" de esta localidad, enfrentándose Internacionales Juveniles A y Directivos Torrelavega B. En este encuentro habrán trofeo, apuestas, madrinas, ramos de flores y saque de honor.

Por el interés "tremendísimo" que tiene este acto y por su carácter benéfico, esperamos saludar en el estadio a todos nuestros lectores y amigos.

FIESTA NAVIDEÑA PRO HUMILDES

El pasado miércoles tuvo lugar la ya tradicional fiesta navideña, ofrecida por la Acción Católica femenina en beneficio de los humildes. Las localidades del "Salón Díaz Pérez" fueron totalmente ocupadas por el público, que aplaudió sinceramente la gracia y finura de los distintos cuadros presentados. Se mantuvo en todo momento la atención de los asistentes al simpático acto, en el que intervinieron desde un coro de niñas de cinco a seis años, con su ingenua gracia expresiva, hasta un grupo de señoritas en una escena presentada con grácil

finura. En los entreactos, la actuación de un trío de cuerdas fue muy aplaudido.

En la tarde del viernes fue repuesta la representación con igual éxito. Aplaudimos la labor directiva y organizadora de estos actos que, a la par de ofrecernos una agradable distracción, cumplen un fin benéfico siempre digno de loa.

Balandra

500 quintales, SE VENDE en Arrecife
Para informes, Domingo Hernández Perdomo, Calle Pérez Galdós, 46

Muy importante

Véndese casa deshabitada junto al Estadio, con facilidades de pago. Informarán en Recaudación de Hacienda

EN TEGUISE

El pasado día 24, organizado por el Ayuntamiento de Tegui se, fueron distribuidas ciento ochenta bolsas conteniendo cinco kilos de víveres cada una consistentes en azúcar, arroz matizado, pasas moscateles, chocolate, galletas y patatas. Asimismo fueron entregadas quince mantas a aquellas familias más necesitadas.

Esta obra caritativa fué acogida por todos los humildes con un contento y agradecimiento generales,

ya que con ello pudieron gozar de las alegrías Navideñas a que todos aspiramos.

El próximo día seis, festividad de la Adoración de los Reyes Magos, se propone organizar una cabalgata con personajes vistiendo trajes de época, montados a camello, los cuales recorrerán las calles de dicha Villa, siendo portadores de quinientos juguetes que serán distribuidos entre los niños del término.

AVISO

«Todos los niños pobres de la población, incluso los inscritos en Escuelas Públicas, y que aun no lo hayan hecho, deberán apuntarse en este Ayuntamiento, en los días 4 y 5, de nueve a una de la mañana, para ser incluidos en el reparto gratuito de juguetes.»

LA COMISION

Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

Columbia Films presenta **LO QUE SE OCULTA AL MUNDO** con Julio Villareal y Lilia del Valle

La heroica resistencia de la fe ante el empuje materialista, sirve de tema a esta extraordinaria película

(Autorizada mayores)

Jueves (Festividad de Reyes) 3 grandes funciones

A las 4'30 por única vez

DOÑA FRANCISQUITA

por Armando Calvo y Martha Legrand

En Cinefotocolo

(Tolerada menores)

A las 7'15 y 10'15

Estreno de la producción "Metro"

MAS ALLA DEL MISSOURI

en Technicolor

Un gran reparto de estrellas: Clark Gable, Ricardo Montalban, John Hodiak, María Elena Marqués y millares de indios. Filmada en el corazón de las Montañas Rocosas en escenarios a 4.500 metros de altitud

(Tolerada menores)

Sábado a las 10'15

¡Grandioso estreno!

TRES SECRETOS

por Eleanor Parker, Patricia Neal y Ruth Roman. Sólo quienes han vivido mucho podrán comprender sus tres secretos.

(Autorizada mayores)

AVISO

El próximo martes, día 11, no se publicará «ANTENA» reanudándose su publicación el martes, día 18.

Liga Nacional

Resultados del domingo

Primera División

Madrid, 1; Sociedad, 1
Valladolid, 2; Hércules, 0
Coruña, 4; Sevilla, 2
Barcelona, 5; Alavés, 2
Bilbao, 1; Español, 2
Santander, 3; Celta, 1
Málaga, 0; A. Madrid, 3
LAS PALMAS, 1; Valencia, 0

Segunda División

Primer grupo

Logroñés, 2; Lérida, 1
Osasuna, 1; Oviedo, 2
Ferrol, 1; Avilés, 0
Industrial, 0; Baracaldo, 0
Leonesa, 1; Sestao, 0
Felguera, 1; Juvenil, 1
Gijón, 1; Zaragoza, 0
Caudal, 4; Eibar, 0

Segundo grupo

Tetuán, 4; TENERIFE, 0
Levante, 6; Extremadura, 1
Sabadell, 0; Granada, 0
S. Fardo, 2; Castellón, 0
Betis, 4; Tarrasa, 1
Linense, 1; Jerez, 2
Badajoz, 1. E. Tánger, 1
Murcia, 1; Jaén, 2

El Maestro cazador

(narración)
CAPITULO III

Por LEANDRO PERDOMO

—¡Pum! ¡Pum!...

Dos detonaciones trepidaron ensordecedoras. Toda la montaña pareció estremecerse, y el silbido de los plomos se prolongó hondo hasta perderse en el silencio lejano de la última ladera.

Sorprendido di un salto y miré a todos sitios. Con una risa que no era risa, más bien mueca salvaje, extendí la mano, don Manuel me señaló una aulaga:

—¿«Usté» no vió? ¿No vió moverse el ramaje? El conejo debe estar tieso por el lado de allá.

Me quedé sin saber donde estaba. La aulaga existía, efectivamente, a dos pasos de mí, y yo no había visto conejo, no había visto nada. Asustado, miré a mi alrededor y comprobé que Juan Ramírez y el Gaucho habían desaparecido. Empecé a llamarlos y, al rato, una cabeza fué apareciendo por detrás de una peña; era la de Juan Ramírez. Se alongó y entonces vi su cara: ojos y bigotes, nada más. Volvió a ocultarse la cabeza y después sólo distinguí una mano que me hacía señas diciéndome que me ocultara.

La escopeta todavía humeante, don Manuel la abrió y colocó dos nuevos cartuchos. Sin titubear me tiré a tierra y arrastrándome llegué, todo tembloroso, a la peña donde el Gaucho y Juan Ramírez estaban atorrados.

—¡Aquí, de prisal!— gritaron los dos a un tiempo

—¡Tiene la escopeta cargada otra vez y dice

Juan que se ha puesto nervioso!—añadió el Gaucho rojo de emoción.

De un brinco quedé junto a ellos. El Gaucho estaba amarillo completamente, y Juan Ramírez tenía los bigotes despeinados y llenos de tierra.

—¡Pum! ¡Pum!

El zumbido de los plomos rasgó el aire sobre nuestras cabezas.

—Además los cartuchos no los carga con perdigón, sino con bala, y creo que con el doble de pólvora.

—¡Ay mi madre!—exclamó el Gaucho—. Eso no lo sabía yo...

—No diga mentiras, don 'Estebita', yo le di explicaciones a «usté». Yo le dije que sin «compañía» no me atrevía a traerlo y «usté», que siempre está de chunga, largó la risa.

—Entonces... aquí el quinto, por lo visto...

No terminé; dos nuevas explosiones perforaron la atmósfera.

—No creí que fuera tanto—dijo el Gaucho—. Yo quería darte la sorpresa porque pensé que nos fuéramos a divertir, pero..., esto es más serio de la cuenta.

—¡Pum! ¡Pum!

Las balas levantaron una nube de polvo a nuestro lado.

—¡Ay mi madre!—gritó el Gaucho.

—No se apure, don Estebita... Aquí estamos seguros. Además ya queda poco. Ha pegado ocho tiros y trajo veinte cartuchos; le quedan doce.

—¡Pum! ¡Pum!

—Ya son diez.

(Pasa a última página)

SELECCION DE ARTICULOS

La Anemoelectricidad

Por NICOLAS GONZALEZ-RUIZ

(de "Ya", de Madrid)

ES posible que, en fecha próxima, al llegar don Quijote con su fiel escudero Sancho a las cercanías de Madrid exclame:

—Mira allí, Sancho, donde se descubren unos desafortunados gigantes, a los que pienso vencer con el valor de mi fuerte brazo.

—Reparad, señor, que aquellos no son gigantes, sino molinos de viento, y vais a dejar a Madrid sin fluido.

—Calla, Sancho, que tú entiendes poco de achaque de aventuras y en Madrid no han de alarmarse por apagón de más o de menos.

El campo de Criptana va a ser puesto en olvido por el campo de Carabanchel, donde los molinos de viento van a producir la anemoelectricidad, como indica su nombre. Pero Dios nos libre de pretender que las ilusiones concebidas en vista de las posibilidades de producción del fluido eólico se agoten cuando empiezan a nacer. A nosotros nos parece estupendo que se produzca electricidad por el procedimiento que sea, aunque estamos un poco escamados de todo lo que sea fiarse de los agentes naturales. Si la producción hidroeléctrica disminuye y está en trance de agotamiento porque no llueve, ¿qué pasará si, después de construídos los molinos, el viento no sopla? Habrá variado tan sólo el tema de nuestra preocupación. Ahora nos mostramos caricontecidos diciendo: "No llueve". Y luego puede que digamos: "Esto es una catástrofe; llevamos tres meses sin que se mueva ni un poco de brisa".

Por otra parte, es sabido que el viento se lleva las nubes, y así cuando empiece a llover en los montes Universales, pon-

gamos por sitio seco, y la esperanza anide en el corazón, puede venir un viento que despeje el horizonte. ¿Será consuelo bastante el decirnos que, gracias a eso, empezarán a funcionar a todo trapo los molinos de Carabanchel? Hemos perdido toda confianza en el tiempo. Los ciclones y anticiclones hacen lo que les da la gana sin reparar en fechas. Los temporales faltan a la cita como si fueran señoras y no fenómenos naturales. Nos dan plantones, cuya razón no acertamos a comprender. ¿Y por qué nos vamos a fiar del viento, si no podemos fiarnos del agua?

De una persona voluble se suele decir que es "tornadiza como el viento". De los que cambian de opinión con frecuencia se afirma que "están a merced del viento que sopla". Insistimos en que no abrigamos ningún propósito desalentador. Pero la experiencia nos advierte que los más extraordinarios sustitutos aparecen siempre en época de escasez. Surgen algunas cosas buenas cuando no se pueden tener las cosas por las buenas. Y entonces resulta sabio y prudente cantar las alabanzas de aquello con lo que no tenemos más remedio que conformarnos.

Sea, pues, bienvenida la anemoelectricidad o electricidad eólica, ya que parece que quiere atribuirse a Eolo lo que pueden hacer igualmente Aquilón o Bóreas. No deseamos sino que la situación se alivie. Y esperamos que al parte del estado de los embalses se añada el de la distribución y velocidad de los vientos. Por lo menos sacaremos la ventaja de ir ensanchando la cultura meteorológica popular.

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cía. Trasmediterránea
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote

El Arrecife vence por 1-0 al Torrelavega en partido amistoso a beneficio de "Antena"

Román; Cancio, Ismael, Paco; Ginés, Monzo; Felo, Falo, Tiburcio, Fajardo e Isidro, se alinearon defendiendo los colores del Torrelavega; y Borges, Antonio, Hiram, Marcial; Oscar, Gutiérrez; Felipe, Betancort, Villota, Anacleto y Paco, los del Arrecife. Arbitró el señor Reguera. Mucho viento. Y aquí debía terminar esta crónica. Pero vamos a decir algo

cor, tan caballeroso, usó a veces del fútbol subterráneo. Y no hay derecho a eso, porque como se diga así, será mejor equipo el que disponga de hombres más fornidos aunque no sepan tocar un balón. Y el fútbol es habilidad, juego de cabeza, no de pies, pese a que le llaman balompié. Culpable, a todas luces, el señor árbitro que mostró una impasibilidad

tronío que practicó el Torrelavega, parte de sus cerebros directores. Los que se alinearon naufragaron en una tarde de viento, globos, protestas y risas, hasta Ismael que hoy es una de las figuras de nuestro fútbol, no encontró la tabla que le salvara del naufragio.

Y ahora vamos a proyectar la película de corto metraje del partido.

La primera jugada notable parte de Betancort que escapó limpiamente, y chutó echando Román el balón a córner. Poco después, el mismo jugador amarillo desperdició un gol hecho.

El gol, conseguido en las postrimerías del primer tiempo, fué logrado por Hiram que, muy oportuno, remató un mal saque de Román entrando el balón fuertemente en la puerta abandonada.

En la segunda parte vimos un gran avance de Paco, el lateral del Torrelavega, que a la hora de la verdad, tiró inoportunamente, y más tarde una buena jugada de la delantera del Arrecife, con un gran remate de Oscar, luciéndose Román en una bella palomita.

Y nada más. V. C.



El U. D. Arrecife ganador el domingo de la copa donada por nuestro periódico

más. Muchas risas hubo ayer en el estadio y, además, muchos globitos — cuántos, señores entrenadores, van a enseñar a jugar raso, especialmente en días de viento? — y junto con risas y globitos, muchas pataditas, no precisamente al balón, como le que propinó Paco a Gutiérrez, en salva sea la parte, que motivó la expulsión que costó Dios y ayuda que se efectuara, del lateral izquierdo blanco.

Y esto de las pataditas merece capítulo aparte. El domingo todos los jugadores dieron y recibieron lo suyo; hasta Betan-

napoleónica. Y los equipos, ¿qué tal? El Arrecife con su clásica apatía, no nos dijo nada; porque cuando un equipo se dedica a bombear balones en día de viento es difícil que se obtenga resultado práctico y si consiguieron un gol, a Román, el canchero torrelaveguista, deben agradecerlo. No obstante, Paco, nos dió la impresión de que puede ser un buen jugador.

Del Torrelavega nos gustaron mucho, muchísimo, García Márquez y Meluco, que al no alinearse en este partido, demostraron que todo el juego de

PIÑA
Droper

EXIJA LA MARCA

Lala Rodríguez

servicio esmerado de MANICURA, a domicilio, y TINTES
Zonzamas, 1 ARRECIFE

PERDIDA

de un reloj pulsera de caballero, en la noche del 31 de diciembre, en el trayecto del Muelle Chico a la plaza de Las Palmas. Se gratificará a quien lo entregue en esta Redacción

SE TRASPASA

Bodegón situado en la calle José Antonio, 45
Informes en dicho local

«Gil Hernández» Hnos.
(S. R. C.)

Transporte de viajeros
Calle de Triana ARRECIFE

Si, pero...

UNA MÁQUINA DE CUCER
SIGMA
LA MEJORA EN EL SEÑOR

ILUSION

(Contestando a Casiano)

Por EGO SUM

Tienes tú mucha razón en eso de la Quiniela; pues, todo "titere" anheja el embolsarse el "millón" para comprar buen jamón y hacer buena francachela y un traje de rica tela que lucir en el salón. Y es que con grande Quiniela puede comprar la "parcela" y fabricar su mansión. Y por eso es la Quiniela lo que, hoy aquí, más se anhela. Y eso es la vida: ilusión, esperanza, ficción, sueño, como dijo Calderón. En acertar yo me empeño y no pierdo la ocasión de llenar una quiniela y meterla en el buzón. Y eso es la vida: ficción, esperanza e ilusión, y toda la vida es sueño como dijo Calderón. Ya se tué el mes navideño y entramos en el de enero, e igual que el año pasado espera el lanzaroteño y yo, para mí, lo espero que del buzón quinielero

salga el feliz resultado, ese mi sueño dorado de "catorce", que yo quiero. También quiero yo jamón que es exquisita comida, igualmente que el turrón; aunque diga Calderón que esta pasajera vida es frenesí e ilusión. Y a pesar de que es verdad que es un frenesí y ficción, creo en la realidad y espero, con convicción, un premio, grande o pequeño, aunque diga Calderón; que nuestra vida es ficción "que toda la vida es sueño y los sueños, sueños son".

PERDIDA

de unas gafas graduadas. Se gratificará a quien las entregue en esta Redacción.

Para el lavado de lanas, cortinajes, suelos e infinidad de otros usos

Distergen

Insecticida doméstico.-Eficaz y económico

Trimosquil

Pinturas al aceite de muy buena calidad, para interiores, exteriores, esmaltes, barnices, pinturas marinas en todas sus especialidades

Dislin

Jabón común de calidad señorial en sus calidades amarillo y verde

Disbón

Bujías de parafina de inmejorable clase

La Maga

Champú, nuevo producto DETERGENTE para el aseo personal

Disgen

Productos a la venta en los principales establecimientos. Fabricados por DISA, distribuidora del limpio, cómodo y maravilloso

Gas Butano

Campaña de Navidad y Reyes

Relación de ciudadanos que han entregado su donativo en el Ayuntamiento de Arrecife, en beneficio de la campaña de Navidad y Reyes. (Continuación)

Don Antonio Páez Fernández, 15; don Manuel Cabrera Sosa, 25; doña Eufrosina Ramirez Ferrera, 25; don Fernando Cerdña Bethencourt, 50; Parador Nacional de Turismo. 50; viuda de don Fernando Pereyra, 50; don Alvaro Sánchez Sánchez, 50; don Mariano Perdomo Betancort, 100; don Francisco Palarea Ladeveze, 25; doña Antonia Cabrera Matallana, 15; don Antonio Hernández Díaz, 25; don Pedro Martín Cabrera, 25; don Félix Bethencourt Valenciano, 12'50; don José Luis Bethencourt Valenciano, 12'50; don Francisco Delgado Oliva, 25; Almacenes El Barato, 50; don Isidoro Mesa Cedrés, 25; don Antonio González Marrero, 25; don Rogelio Tenorio Villasante, 25; don Rafael Hernández Acosta, 10; don Juan Duque Gorzález, 20; don Diego Viera Montero, 10; don Pedro Ferrer Oliva, 100; don Manuel Arencibia Suá-

rez, 100; don Augusto Lorenzo Quintana, 50; don Francisco Sánchez Quevedo, 25.

(continuará)



He aquí a Clark Gable, el formidable y maduro galán del celuloide en la época en que cumplió el servicio militar, al que tendremos ocasión de admirar en el cine «Atlántida», en la película «Más allá del Misouri».

En el nuevo año,
en la cumbre de los
cigarros,
cigarros

'CUMBRE'

CADA SEMANA UN REPORTAJE

Más de veinticinco mil buques tocaron el año pasado en Nueva York. Hasta 400 de gran calado pueden fondear al mismo tiempo

BARCELONA.—Tras 20 años de director de operaciones del puerto de Nueva York, Mr. Bilings Windsor, recientemente jubilado, acaba de hacer escala en Barcelona, en largo viaje de vacaciones que se ha tomado. Ocho meses de vacaciones, Mr. Bilings Windsor no olvida su puesto y se ha venido con una película en colores titulada "Via puerto de Nueva York", producida por la autoridad del puerto de Nueva York, para que a nadie le quepa la menor duda de que en ese puerto hay personal eficiente y maquinaria apropiada para cargar y descargar toda clase de mercancías, desde la más delicada a la más pesada, en el menor tiempo posible.

Mr. Bilings Windsor ha presentado esta película, hablada en español, en la casa americana, bajo el patrocinio de la Cámara de Comercio Americana, uno de cuyos miembros más relevantes, don Ernesto Tell, hizo la semblanza del ilustre viajero y luego tradujo las palabras de introducción a la película que Mr. Windsor pronunció. Hablaremos, pues, del puerto neoyorquino, de la película y del conferenciante, no sin antes anotar la presencia en la primera de las dos reuniones celebradas, del almirante jefe del sector naval de Cataluña, don Rafael Fernández de Bobadilla.

MAS DE 25.000 BARCOS EN UN AÑO

Cada veinte minutos un barco recalca en Nueva York. Exactamente, según la "Fact Sheet" que me proporciona Mr. Windsor, 25.210 barcos tocaron su puerto el pasado año. Setenta kilómetros de muelles para fondear, con capacidad para tener anclados al mismo tiempo hasta 400

buques de gran calado, aparte de otros centenares de menor tonelaje, 2 mil 500 gabarras y barcazas para el servicio del puerto. Y 200 millones de toneladas de mercancías lo despachado en un año. Cerca de medio millón de empleados en los distintos servicios que afectan al puerto de Nueva York. Diecisiete grandes servicios tiene bajo su mando la autoridad del puerto de Nueva York, tales como los de puentes, túneles, aeropuertos, estación de autobuses, dársenas, terminales ferroviarios, etc. Una inversión de 500 millones de dólares en las instalaciones portuarias. Una explotación perfecta. Todo esto no le cuesta un centavo al contribuyente, pues los servicios se mantienen por sus propios ingresos.

Doce grandes vías férreas afluyen al puerto, 30 líneas aéreas, 170 de navegación y 300 de transportes por carretera.

DOCE MILLONES DE HABITANTES EN EL DISTRITO MARITIMO

La Jefatura del Puerto de Nueva York es una agencia de los estados de Nueva York y Nueva Jersey, creada en el año 1921, mediante tratado entre ambos estados de la Unión. El distrito marítimo, puesto bajo esta autoridad, incluye, pues, parte de uno

(Pasa a séptima página)

OCASION

Con llave en mano y en sitio céntrico se venden casas y almacenes desde

CUARENTA Y CINCO MIL PESETAS

Informes: «ESTANCO SUAREZ»

En Febrero bajará el precio del vino al consumidor

Como consecuencia de las nuevas medidas para la unificación y reducción de impuestos

Las nuevas medidas que harán posible la mejora de los precios del vino empezarán a regir en enero; pero con el fin de que el comercio de vinos se desenvuelva con normalidad y pueda dar salida, sin quebranto para los vendedores, a las partidas adquiridas con anterioridad a la reducción de los impuestos, se ha decidido que en la ampliación y observancia de los nuevos precios resultantes de la citada reducción se procederá a partir del 1 de febrero.

En esta fecha, tanto el personal de veedores, dependientes del Servicio Central de Represión de Fraudes, como los agentes de la Comisaría General de Abastecimientos y Fiscalía de Tasas designados al efecto, procederán con el máximo rigor contra los infractores de la ley que intenten encarecer caprichosamente los precios del vino al consumidor.

Las dos series de medidas fundamentales sobre las cuales actúa el ministerio de Agricultura, encaminadas, por una parte, a la ordenación del viñedo, y por otra, a incrementar el consumo del vino, dieron lugar, por lo que a este último afecta, a la publicación del decreto de 9 de octubre de 1953, por el que se dictaban normas para fomentar el consumo de vinos corrientes en establecimientos públicos de la rama hostelera. Dicha disposición señalaba los márgenes de beneficios, tanto para los vinos corrientes como para los embotellados, con el propósito de corregir los abusos que, a pesar del excedente manifiesto de caldos en los puntos de origen en aquella fecha, se consumían al ofrecer los vinos al consumidor con márgenes muy elevados.

El director general de Agricultura, don Cirilo Cá-

novas, ha manifestado a este respecto que una de las principales dificultades para el señalamiento de los márgenes de beneficios en el comercio de vinos estaba en la aplicación de las variadas clases de impuestos que gravaban el vino en los diferentes puntos de consumo. De aquí la oportunidad del decreto-ley de 6 de octubre pasado, que ordena y regula dicha aplicación al rebajar y unificar los impuestos que gravan los vinos comunes o de pasto.

REPERCUTIRA EL PRECIO DE VENTA AL CONSUMIDOR

Indudablemente repercutirá esta medida en el precio de venta al consumidor, ya que facilitará la vigilancia para que no se recargue el precio del vino por impuestos y márgenes comerciales más que dentro de lo legalmente establecido. Al abaratar el precio se habrá conseguido crear un estímulo fundamental para aumentar el consumo de vinos, que es en definitiva, uno de los objetivos principales que se persiguen.

Si el vino de Valdepeñas de 12,5 a 13 grados, tan consumido en el mercado de Madrid, tiene en origen un precio de 13,50 a 14 pesetas hecto-grado en estación, sin foudre, las medidas de reducción de márgenes de beneficios y de rebaja de los impuestos decretados hacen posible que el precio al consumidor de los vinos comunes a granel sea de 2,75 pesetas como máximo, incluidos impuestos municipales y beneficios.

Hay que advertir que en este ejemplo, los impuestos suman como máximo 0,75 pesetas por litro, pero existen algunas localidades en el norte de España, donde la suma de gravámenes o impuestos ha llegado a superar la cifra de 1,60 pesetas por litro.

GOTERONES DE LA SEMANA

Por MECA

De nuestro buzón hemos extraído una queja sobre la forma antiestética en que han dejado las aceras de la calle Aquilino Fernández, que más parecen montañas rusas; y el peligro para el transeúnte de resbalar, los pocos días que hay de lluvia, y romperse el occipucio o de tropezar, los muchos días que no llueve, y destrozarse el "frontispicio".

Al Excmo. Ayuntamiento rogamos que allane dichas aceras.

—r—

También se nos quejan de que la calle La Laguna —parece que eso de calle es un decir—, sólo tiene una bombilla que se ve de día, porque de noche no enciende.

El día 28 de diciembre pasado, llovió y granizó—también hubo lluvia de otra clase en las pasadas fiestas—y conste que lo de granizo no es broma de inocentes. Lo de Bob Hoppe y Heddy Lamar si lo fué.

Don Benito Adolfo Spínola González ha entrado en el nuevo año con 4 mil 330'70 pesetas, por haber acertado trece resultados en la 16 jornada liguera. El partido del U. D. Las Palmas con el Atlético madrileño fué el que le falló. Y es que nadie podía suponer que el Atlético lograra un empate. Bien, don Benito Adolfo, bien.

A "La Codorniz" — el periódico más serio de España después del nuestro —lo hemos metido en el "cuarto de los ratones de papel", por haber puesto en su número del 19 12-54 y en la página 9, bajo una bella fotografía, el siguiente pie: "Pues los señorinos le dicen a esto un cotaile", y es tan grande el acento que le pusieron al pues, que no pudo escapar del castigo, pese a lo que queremos a "La Codorniz".

Con motivo del fin del año, las fiestas se han pro-

digado, y hasta orquestas forasteras han actuado en algún local. Hemos oído isas acompañadas por maracas, por cierto que muy bien zarandeadas. ¡Oh, el "folklore"! —

Muchas felicitaciones hemos recibido en las pasadas Navidades, con versos que deben ser "abstractos" por lo mal hechos. Rogamos a todos esos señores que si de verdad desean nuestra felicidad, nos dejen tranquilos para otra vez, pues nuestra felicidad es el dinero, y duro a duro, nos dejaron limpios.

Como todos los años, el C. D. Torrelavega nos ha enviado una botella de coñac. También nos ha enviado otra el representante en esta plaza del coñac "Mackenzie". Con tanto coñac las doce uvas han sido para nosotros mucho mejor que uvas, y que nos perdone Almería ¡Gracias C. D. Torrelavegal ¡Muy agradecidos señor representante en esta plaza del coñac "Mackenzie"! —

Futuros aviones cohetes alcanzarán velocidades de veinte mil kilómetros por hora

CHICAGO:— El doctor Walter Dornberger, técnico en proyectiles dirigidos de la Alemania nazi, y ahora empleado en la Bell Aircraft Company, ha declarado que de aquí a diez o quince años será posible construir aviones de línea comerciales de propulsión cohete que alcancen velocidades de 20 mil kilómetros por hora. Estos aviones podrían volar de Nueva York a Londres en una hora quince minutos. Dornberger, ex general de división alemán, mandó durante la pasada guerra el centro de experimentación de cohetes en Peenemünde.

Carnet Social



VIAJEROS. — Llegaron de Las Palmas el farmacéutico don Ginés Arencibia Robayna y el Dr. don Bartolomé Juan Alzola.

—De Caracas regresó don Francisco Toledo Cabrera.

—Hizo viaje a Las Palmas doña Lucrecia Benítez de López.

—Marcharon a Las Palmas don Juan Espino, don Francisco Armas y don Manuel Reina.

—Por vía aérea hizo via-

je a la capital de la provincia, el doctor don José Molina Aldana.

MATRIMONIOS --Próximamente contraerá matrimonio, con la señorita Plácida Santana Guerra, don Manuel de la Hoz Fajardo.

—En Tegui se unirán en matrimonio, en breve, la señorita María Dolores del Castillo Cabrera y don Juan Ferrer Cabrera.

OPERADOS. — Por el doctor Molina Aldana ha sido sometido a intervención quirúrgica, satisfactoriamente, don Francisco Fajardo Ferrer.

FUNCIONARIO DE TELEGRAFOS. — Ha sido destinado a la plantilla de la Estación Costera el funcionario de Telégrafos don José Rodrigo.

ADMINISTRADOR DEL PARADOR DE TURISMO. Ha tomado posesión del cargo de administrador del Parador Nacional de Turismo, don José Juárez Sánchez Herrera.

ALMUERZO DE DESPEDIDA.— En el Parador Nacional de Turismo se celebró el pasado domingo un almuerzo homenaje al señor administrador saliente don Enrique Almeida Sánchez.

Más de veinticinco...

(Viene de sexta página)

y otro estado, con una población de 12 millones de habitantes, que en cada año emplea en sus diversos gastos 15.000 millones de dólares. Con lo que queda explicado el incesante y gigantesco movimiento del puerto neoyorquino.

La película, de media hora de duración, es un paseo cinematográfico, en parte marítimo y en parte portuario. Es una verdadera revista de la variedad de medios de carga y descarga empleados, de la multitud de vehículos para los distintos servicios, de las obras públicas realizadas por la autoridad del puerto de Nueva York, de sus inmensos terminales ferroviarios, de sus enlaces aéreos... Y no falta tampoco la visión del motor que hace funcionar todo esto. De las oficinas y despachos, donde especialistas en toda clase de especialidades, desde aduanas hasta de cómo se deben preparar las joyas para su transporte marítimo, prevén todo, resuelven todo y hacen que la descomunal maquinaria del puerto no pare un solo instante. Porque los barcos, en beneficio de todos, deben estar en los puertos el menor tiempo posible.

Es mejor... y no cuesta más!

Clipper

EL REFRESCO PARA TODOS

↓

TORONJA
LIMÓN
NARANJA
FRESA
PIÑA

Elaborado con jugos naturales

COSAS DE LA VIDA

Concurso de loros y cotorras en Barcelona

Una cotorra que dice: «Barsa, Barsa..., gol»

BARCELONA. — Acudiendo a las numerosas peticiones, se ha decidido admitir a las cotorras en el I Concurso Nacional de Loros. Pero esta competición ha sido aplazada hasta la primavera por consejo de los técnicos, quienes han dictaminado que en las épocas frías los loros y cotorras, por ser de países tropicales, están tristes y no tienen ganas de hablar.

La resolución de admitir a las cotorras en el concurso la ha provocado la exhibición de una de dichas aves, que da estentóreos gritos de "Barsa, Barsa..., gol", con tal claridad como el mejor de los loros. El I Concurso Nacional de Loros, cuya

organización corre a cargo de personas acomodadas, se celebrará con fines benéficos en uno de los mayores teatros de Barcelona.

El doctor Juan Sastre Marqués, organizador del certamen, ha manifestado que el concurso ha despertado extraordinario interés en diversos países europeos y americanos, habiéndose recibido solicitudes para que se organizase con carácter internacional. Se ha respondido a todos los peticionarios que el primer concurso tendrá carácter nacional y que en años sucesivos se estudiará su transformación en internacional.

Dos millones de habitantes tendrá Madrid dentro de dos años

Ya sólo faltan 236.649 habitantes para que Madrid tenga los dos millones de habitantes y entre en el círculo de las capitales más populosas del mundo.

En el mes de noviembre la capital de España ha aumentado en 2.928 habitantes. Si el crecimiento de la población siguiera este ritmo, los dos millo-

nes se alcanzarían dentro de seis o siete años, allá para el 1961.

La capital de España se va a convertir en una sucursal de la andaluza Jaén. Todos los meses el avance demográfico de la Sección Municipal de Estadística acusa el mayor número de altas en Madrid a cargo de los vecinos jiennenses. Durante el pasado noviembre, 397 nuevos vecinos proceden de aquella localidad.

También los perros se modernizan

HOLLYWOOD. — La ciudad del cine acaba de

El Maestro cazador

(Viene de tercera página)

—Y... Pero... ¿A qué le está tirando?—dije sin salir de mi asombro.

—A nada..., a cualquier cosa: a una tabaiba, a una hierba, a una piedra... A veces he pensado si creará él que son conejos.

—Sí, para él sin duda son conejos.

—¿Cómo conejos? Entonces... ¿este hombre está loco?

—Claro...

—Pero si es un maestro de escuela buenísimo. Hablando con él se queda uno bobo de la cantidad de cosas que sabe. El arreglo toda clase de asuntos, de instancias y papeleos y... dice el cura que vale mucho.

—Usted, señor Juan, ¿ha leído el Quijote?

—¿El Quijote? No sé..., me parece que no. Yo lo que leí, cuando chico, fué un librito que llamaban "la cartilla", y no me gustó.

—¡Puml ¡Puml!

—¡Ay mi madre!—gritó desesperado el Gaucho.

—¡Puml ¡Puml!

—Me parece que estos son los últimos—dijo Juan

lanzar una nueva moda; el tinte para perros. Gracias a esta innovación, pueden verse por las calles perros daneses teñidos de rojo y caniches teñidos en azul. En la mayor parte de los casos, el color del perro está en armonía con el traje de su dueña y con el automóvil de ésta.

Ramírez, y poco a poco fué asomando la cabeza, Se incorporó y salió de la cueva. Después nos gritó:

—¡Ya pueden salir! ¡está acostado!

Don Manuel vacía sin conocimiento sobre la peña pelada. La "Santitién", relingada a un lado, echaba denso humo por los cañones enrojecidos. La peña estaba completamente empapada de sudor. Las cápsulas regadas por todos sitios daban la impresión de una campal batalla. El hurón, tumbado boca arriba junto a su amo, tenía el cráneo perforado por una bala. Me extrañó no ver un solo perro por los alrededores: habían huido.

(continuará)

Quince mil...

(Viene de primera página)

tarios de la empresa de agua mineral de Fargas, capturó 1.123 ejemplares y, otro, de Tenerife, 954. Las cacerías las realizan utilizando perros, hurones y escopetas.

El establecimiento de un servicio diario de aviones con la vecina isla ha incrementado notablemente el número de excursionistas, calificándose actualmente a Fuerteventura como el "paraíso cinegético de Canarias"

«Gil Hernández» Hnos.
(S. R. C.)

Transporte de viajeros
Calle de Triana ARRECTE

¡¡ YA VIENEN LOS REYES!!

¡¡MILES DE PRECIOSOS JUGUETES!! ¡¡CENTENARES DE CAMISAS MARAVILLOSAS!! ¡¡ENORME SURTIDO EN TELAS DE INVIERNO!! ¡¡GABARDINAS—PULLOVERS—PIJAMAS—CALCETINES—PANTALONES!! ¡¡LAS MAS BONITAS MANTAS DE LANA!!

Y

Un regalo para nuestros clientes de Ptas. 1.000

Almacenes «EL BARATO»

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO EN LANZAROTE — León y Castillo, 27 — Teléfono, 17